

## 24-11-2024 NOTRE SEIGNEUR JÉSUS CHRIST ROI DE L'UNIVERS – ANNÉE B

Textes : Dn 7, 13-14 ; Ap 1, 5-8 ; Jn 18, 33b-37

Nous célébrons aujourd’hui la solennité du Christ roi de l’univers. Commençons notre méditation en relisant cet extrait de l’évangile : « *En ce temps-là, Pilate appela Jésus et lui dit : "Es-tu le roi des Juifs ?" Jésus lui demanda : "Dis-tu cela de toi-même, ou bien d'autres te l'ont dit à mon sujet ?"* » (Jn 18, 33-34). L’échange entre Jésus et Pilate nous pousse à penser la relation au Christ de façon plus personnelle, et nous interpelle sur nos relations avec les autres humains. Jésus invite Pilate à sortir de ce jeu de rôles : juges-accusés, patrons-ouvriers, enseignants-apprenants, époux-épouses, parents-enfants, commerçants-clients, médecins-malades, sauveteurs-sinistrés, pasteurs-fidèles, etc. La vie en société est ainsi structurée. Chacun a un rôle à jouer, un masque à porter. Pour Jésus, il faut être en mesure de percevoir l’autre au-delà du rôle qu’il a à jouer, retirer le masque qui cache l’humanité de l’autre. Il en est de même dans la relation au Christ : il n’est pas question de se contenter de répéter machinalement ce que l’on a appris sur lui et sur son rôle ; il s’agit au contraire de faire sa propre expérience avec le Christ-roi.

Au cœur de l’évangile de ce dimanche, il y a la question de la royauté du Christ : « *Jésus déclara : "Ma royauté n'est pas de ce monde ; si ma royauté était de ce monde, j'aurais des gardes qui se seraient battus pour que je ne sois pas livré aux Juifs. En fait, ma royauté n'est pas d'ici"* » (Jn 18, 36). La royauté du Christ n'est pas politique (celle-ci se caractérise notamment par la domination des uns sur les autres) ; elle ne constraint ni n'écrase ceux qui y adhèrent. Pensons aux paroles de Jésus en Jn 6, 67 : « *Alors Jésus dit aux Douze : "Voulez-vous partir, vous aussi ?"* » C'est en pleine liberté qu'on adhère à la royauté du Christ.

La royauté du Christ consiste à rassembler dans l’unité les enfants de Dieu dispersés. C'est à l’écoute de sa voix que tous les élus se mettent ensemble : « *Pilate lui dit : "Alors, tu es roi ?" Jésus répondit : "C'est toi-même qui dis que je suis roi. Moi, je suis né, je suis venu dans le monde pour ceci : rendre témoignage à la vérité. Quiconque appartient à la vérité écoute ma voix"* » (Jn 18, 37). Honorer le Christ-roi consiste donc à écouter sa voix et conformer sa vie à celle-ci. C'est par la foi que le Christ règne en nous.

Kinshasa, 24 novembre 2024